

nichts übrig geblieben, als daß sie vom Cap Jean oder Johns auf der Ostseite, bis zum Cap Race Fischfang treiben dürfen. Uebrigens bemerke ich, daß man nur, soviel mir bekannt wurde, auf der Ost- und Südseite europäische Colonien findet, denn diese Theile der Insel liegen zum Fischfange am bequemsten. Bedeutende Städte darf man auch in diesem Lande nicht suchen, denn Plaisance, wo wir waren, und wo der englische Gouverneur seinen Sitz hat, und St. Johns an der Ostseite, können kaum Städte genannt werden, da sie nicht 100 Häuser haben. — Alle Welt lebt nur vom Fischfange. Ich sah nicht viel Rindvieh, Schaafe und Pferde, aber Hunde genug, die man zum Ziehen braucht. Das erinnerte mich an das Hundeziehen in Sibirien, über welches ich mich vormals so oft geärgert hatte.

Sieben und funfzigstes Kapitel.

Selkirk reiset von Neu-Foundland ab, und begegnet einem Grönlandsfahrer, der ihm Nachrichten von Grönland und von dem Wallfischfange giebt.

Mit jedem Tage, den wir hier verweilten, vermehrte sich meine Ungeduld, abzureisen, und doch kam das Ende des Octobers heran, ehe uns der Wind günstig ward. Endlich am 20sten October lichteten wir die Anker, und richteten unsern Lauf nach Südosten. Der Wind war uns auch jetzt wieder günstig. Als wir ein beträchtliches Stück